

新古今 歲時記

戦前の歳時記の様子を紹介した故林鼓浪の連載をもとに、昔懐かしい行事など、現在と比べながら、話題のイベントを紹介していくことに

今月から、四季でいえば「春」。梅、椿、つくり桜など開花のピークを迎える。徳島市内では、中央公園を始め、下に掲載している眉山(大滝山)の春日神社は古くからの名所のひとつ。

A photograph of a traditional Japanese garden. In the foreground, a white stone lantern stands on a low base. Behind it, a wooden pavilion with a dark green tiled roof is nestled among trees. The trees are heavily laden with white blossoms, likely cherry blossoms, creating a serene and classic atmosphere.

写真：大滝山山麓の春日神社の桜

*記載されている事項は、予告なしに変更、または中止されることがありますので、あらかじめご了承下さい。

シロ小屋をかけ大きな人形を飾つたものである。

天狗久の家へ行くと陳列棚のすみに、だし人形に貸す首が幾つも並べてあるが、もう現在ではだしもすたれてしまい、あたら名工の作品でも何年かのホコリを払

も釈迦如来がネハンの雲にかくされたといつて、も
うす旧暦で今年は三月の廿一日に当り、各寺院で法会を執行す
る。昔だとのの口は家々でおつりとじつて、いつた米を砂糖で固めたもの、これをハナクソといふのは花供養の転語で、私たちの子供の時代は仏壇に供えた。このハナクソを下げてたぐるのがうれしかった。そのじろは市街をはなれあお寺へ行くとだいじどいて、ム

物事が逆転した場合、逆さま。
じこべせき一般に通用するが、阿波
では、しやがんばじこう。何の意
味だか分らにくうが、昔の人人はよ
くじこないことを訓ひていた。

お釈迦さんせきさん死んです
ぐ二月に誕生なさる。それで、し
やかん坊、じやじふやんをじこば
したのがじつか阿波の方言を生
んだじこう。

そんな考証はじこかく、じこやん
も釈迦如来がネハンの雲にかく
れたところ一月十五日は相変わ
らず田舎で今年も二月の廿二日

おうともせざむ思つてゐるような顔をした人形の目玉がガラス越しに光つてしまふ。

さて、ネハンどは釈迦の遺徳奉賛を修する大法会で、当日本堂にかかるねるネハノ図の大幅には沙羅双樹の下に釈尊入滅を描き天龍鬼畜五十二類のものがどうじくしてつるといひで、この日本に限つて寺々で一般に公開されるのである。特に頭が下がるのは善福寺所蔵のネハノ図である。著書は渡辺広輝で、彼がひつ生の努力をかけて丹念に描きあげた壯麗極るものである。

時は天保四年阿波藩の画所を承り本格的な住吉派の筆法はいよいよ円熟の域に達し、四十五歳といつ画家として最も油の乗りました時代である。幼時阿波郡からこの寺に引とられて養育を受けた恩に報いるために、たゞしきネハンの大作に没頭し一年八か月を精進したとあるだけに、画面のうるわしさは金泥仕あげた密画の極彩色、もちろん県下では最高のものとほざいわれていた。

もう一つ私には般若院のネハン図が忘れられない。佐々木信照の作で、この人は広畠よりずつと古い時代の阿波藩の画師であった。藩の画所としては広輝に次いで

復活祭

電氣記念日

お彼岸明け
世界気象データー
満月

春分の日

上弦



寒のもどり特異日

ソメイヨシノ満開時期

花見

雀始巣

桜始開

卷之三

なむしきせいか

菜種梅雨の季節

19
・
20日
（徳島市東新町商店街）

守住實魚が有名だが十三代の齊昌以前にさかのぼつて阿波の絵図本をついで上に、佐々木信照を逸してはならないのにあまつ世人に知りれてはならぬ。私は信照の作がネハノ圖に似て一般書院に残つてゐるのを、唯の手がかりとして研究を進めていたが、惜しごとにこせば輝と云ふ信照ひつて、おのづたましに戦死といひのうの名品を次に紹介せん。

卷之三

合も予想されるので、各自で情報収集をお願いしたい。

昭和2年3月 德島新聞連載
阿波歲時記 3月の巻より抜粋
著者：絵師郷土芸能研究家
林鼓浪（1887～1965）

カットは林鼓浪

町「ヒラグひな祭り」をかわきりに、徳島県内の至る場所で素朴でユニークな飾りを楽しむことができる。

今
桜咲く月

3月といえば、ひな祭り、全国

四国大学
生活科学科 講師

取材・デザイン・編集
上野昇（ののちゃん）

取材・デザイン・編集
上野昇（ののちやん）

面も多いからもしないが、せひ
そんな場合は、ひどいに堪能する
聞こえてみゆい。お邊鄙やこの「お
わいな」文化」を大切にしなくては
徳島県民なり世、わいなやうなこと
返事が返りへぬせよ。